
ZONASI

DOMISILI

Hingga	 berita	 ini	 dibuat,	 Kamis	 (30/1/2025)	 malam,	

peraturan	menteri	terkait	sistem	penerimaan	siswa	baru	

tahun	 ajaran	 2025/2026	 belum	 bisa	 diakses	 publik.	

Sehingga	 detil	 terkait	 jalur-jalur	 yang	 ada	 masih	 mengambang.	

Tapi	 yang	 pasti	 perubahan	 nama	 dilakukan.	 Kementerian	

Pendidikan	 Dasar	 dan	 Menengah	 (Kemendikdasmen)	

mengubah	nama	Penerimaan	Peserta	Didik	Baru	 (PPDB)	

menjadi	 Sistem	 Penerimaan	 Murid	 Baru	 (SPMB).	 Dalam	

sistem	 baru	 yang	 akan	 diterapkan	 tersebut,	 Zonasi	 juga		

berganti	 nama	 jadi	 Domisili.	 Adapun	 persentase	 jalur	

domisili	di	jenjang	SD	minimal	70	persen,	SMP	minimal	

30	 persen,	 dan	 SMA	 sederajat	 30	 persen.	 Sebagai	

pembading,	 tahun	 sebelumnya	 kuota	 jalur	 ini	 	 73%	

(SD),	50%	(SMP)dan	50%	(SMA).	Artinya,	apakah	hanya	

berganti	nama	saja?	Mendikdasmen,	Abdul	Mu’ti	tegas	

menepisnya.	Dikatakan	bedanya,	jalur	zonasi	mengacu	

pada	 jarak,	 sedangkan	 jalur	 domisili	 mengacu	 pada	

wilayah.	Diakui,	pada	SPMB	jenjang	SD	tidak	ada	perubahan	

dibandingkan	dengan	PPDB.	Perubahan	dilakukan	pada	SPMB	

jenjang	SMP	yang	persentasenya	disesuaikan.	Selain	itu,	SPMB	

jenjang	 SMA	 kini	 bisa	 lintas	 kabupaten/kota	 yang	 akan	

ditetapkan	 oleh	 pemerintah	 provinsi.Pemerintah	 daerah	

melalui	 dinas	 pendidikannya	 akan	 memetakan	 domisili	

calon	 murid	 baru	 sebagai	 acuan	 untuk	 menentukan	

batasan	 wilayah	 domisili.	 Hal	 ini	 harus	 diumumkan	

kepada	 masyarakat	 paling	 lambat	 satu	 bulan	 sebelum	

SPMB	dibuka.	Kita	tunggu	praktiknya.	

Baca	Hal	11....

Kala Zonasi Jadi Domisili, 
 Berubah Nama Saja?
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ATURAN DIPERTAHANKAN DAN DIUBAH DI 

PENERIMAAN SISWA BARU TAHUN INI
Nama	Penerimaan	Peserta	Didik	Baru	(PPDB)	menjadi	Sistem	
Penerimaan	Murid	Baru	(SPMB).

SPMB	tetap	mempertahankan	empat	jalur.	Tiga	jalur	yang	sudah	
ada	dalam	PPDB,	yakni	jalur	afirmasi,	jalur	prestasi,	dan	jalur	
mutasi,	tetap	dipertahankan.	

Jalur	zonasi	diganti	dengan	jalur	domisili.

- Jalur domisili diperuntukkan bagi calon murid yang tinggal dalam 
wilayah administratif yang ditetapkan pemerintah daerah, dengan 
prinsip mendekatkan domisili murid ke sekolah. Bedanya, jalur 
zonasi mengacu pada jarak, sementara jalur domisili pada wilayah.

- Pasal 17 rancangan peraturan mendikdasmen menyebutkan calon 
murid yang mendaftar lewat jalur domisili harus memiliki KK yang 
diterbitkan minimal satu tahun sebelum pendaftaran SPMB. Jika tidak, 
bisa diganti dengan surat keterangan domisili dari lurah. Persentase jalur 
domisili adalah minimal 70% di SD, 30% di SMP, dan 30% di SMA sederajat.

Jalur	afirmasi	diperuntukkan	bagi	calon	murid	dari	keluarga	
tidak	mampu	dan	penyandang	disabilitas.	Persentasenya	minimal	
15%	di	SD,	20%	di	SMP,	dan	30%	di	SMA.

Jalur	prestasi	diperuntukkan	bagi	calon	murid	dengan	prestasi	di	bidang	akademik	(sains,	teknologi,	
riset,	inovasi)	dan/atau	non-akademik	(seni,	budaya,	olahraga).	Persentasenya	minimal	25%	di	SMP	
dan	30%	di	SMA.

Jalur	mutasi	diperuntukkan	bagi	calon	murid	yang	pindah	domisili	karena	tugas	orangtua	atau	
wali,	serta	anak	guru	di	satuan	pendidikan	tempat	orangtua	mengajar.	Persentasenya	5%	di	SD,	
SMP,	dan	SMA.



JAKARTA-Menteri ATR/BPN Nusron 
Wahid mengatakan berdasarkan hasil 
investigasi dan audit yang dilakukan 
t e r h a d a p  k a s u s  p a g a r  l a u t  d i 
Tangerang, pihaknya memecat 6 
pejabat daerah yang berwenang.

“Kita memberikan sanksi berat 
pembebasan dan penghentian dari 
jabatannya pada mereka yang terlibat 
kepada enam pegawai dan sanksi 
berat kepada dua pegawai,” kata 
Nusron dalam rapat bersama Komisi II 
DPR RI, Kamis (30/1/2025).

Nusron mengatakan 8 orang ini 
s u d a h  d i b e r i k a n  s a n k s i  o l e h 
inspektorat ATR/BPN. Saat ini sedang 
dalam proses penerbitan surat 
keputusan penarikan jabatan dari 6 
pegawai.

“Tinggal  proses  peng-SK-an 
saksinya dan penarikan mereka dari 
jabatannya tersebut," kata Nusron.

Selain itu, Nusron juga mencabut 
lisensi KJSB atau Kantor Jasa Survei 
Berlisensi yang merupakan badan 
usaha yang memiliki izin untuk 
melakukan survei dan melakukan 
pemetaan tanah. Namun Nusron tidak 
menyebut nama perusahaan itu.

“Dari hasil audit tersebut, kita 
merekomendasikan pencabutan 
lisensi kepada KJSB, Kantor Jasa Survei 
Berlisensi,” kata Nusron.

“Karena yang melakukan survei 
dan pengukuran itu perusahaan 
swasta. Karena kita menggunakan dua 
survei. Pertama, survei oleh petugas 
ATR BPN. Yang kedua, bisa lewat jasa 
survei berlisensi, tapi disahkan oleh 
petugas ATR BPN,” tuturnya.

Nusron Wahid juga mengatakan 
saat ini pihaknya akan menelusuri 
dugaan temuan pagar laut di 3 wilayah 
yang meliputi Subang, Sumenep, dan 
Lampung.

“Memang setelah Tangerang, 
Bekasi, sama Sidoarjo kami akan 
masuk di tiga lagi, Subang, Sumenep, 
dan Pesawaran Lampung,”  kata 
Nusron.

K a r e n a  p i h a k n y a  b e l u m 
melakukan penelusuran lebih lanjut di 
3 lokasi baru ini, Nusron belum bisa 
memastikan apakah SHGB itu ilegal 
atau tidak.“Saya belum cek, saya kalau 
ngata belum cek ya belum cek,” kata 
Nusron.

Ia pun terbuka menerima laporan 
dugaan SHBG ilegal di pesisir pantai.

“Nanti kalau ada masukan lagi 
enggak apa-apa akan kita cek satu per 
satu,” pungkasnya.

Pengecekan ini merupakan tindak 
lanjut dari polemik SHGB ilegal yang 
ditemukan di Sidoarjo, Bekasi, dan 
perairan Tangerang.

N u s r o n  m e n e g a s k a n  b a k a l 
membatalkan sertifikat hak guna 
bangunan (HGB)  pagar  laut  di 
Kelurahan Segoro Tambak, Kecamatan 
Sedati, Sidoarjo, Jawa Timur.

Nusron menyebut ada tiga HGB 
pagar laut di Sidoarjo. Dengan rincian 
yang pertama, atas nama PT Surya Inti 
Permata luasnya 285,1652 hektare. 
Kedua, PT Semeru Cemerlang luasnya 
152,3655 hektare. Ketiga, PT Surya 
Inti  Permata luasnya 219,3178 
hektare.

Dari ketiga Perseroan Terbatas 
(PT) yang mendapatkan izin HGB, dua 
di antaranya akan dibatalkan. Seperti 
PT Surya Inti Permata dengan luas 
285,1652 hektare dan PT Semeru 
Cemerlang dengan luas 152,3655 
hektare.

“Yang nomor satu (PT Surya Inti 
Permata)  dan dua (PT Semeru 
Cemerlang) ini akan kita hapus, akan 
kita batalkan karena itu termasuk 
kategori tanah musnah. Kalau toh 
tidak dibatalkan, tahun depan HGB-
nya sudah habis,” kata Nusron. 

Nusron melanjutkan, HGB ini telah 
diberikan sejak Februari Tahun 1996, 
sehingga pada tahun depan akan 
memasuki usia 30 tahun.

“Karena ini HGB-nya diberikan 
Bulan Februari Tahun 1996, pas 30 
tahunnya, itu tahun depan, tapi kalau 
m e n g g u n a ka n  ke te n t u a n  fa k t a 
materilnya ini masuk dalam kategori 
tanah musnah. Sudah bisa dibatalkan, 
yang satu dan dua,” ungkap dia.

Sementara untuk pagar laut milik 
PT Surya Inti  Permata luasnya 
219,3178 hektare masih ada tanahnya. 
"Yang 3 masih ada tanahnya. Memang 
(1 dan 2) tambak dulunya," katanya.

PPATK	Usut	Aliran	Uangnya
Sementara, Pusat Pelaporan dan 

Analisis Transaksi Keuangan (PPATK) 
turut menelusuri aliran dana terkait 
kisruh pagar laut hingga SHGB laut di 

Kabupaten Tangerang, Banten.
" P P A T K  a k a n  m e l a k u k a n 

penelusuran transaksi keuangan atas 
kasus yang menarik perhatian publik, 
demikian halnya dengan pagar laut," 
kata Kepala PPATK Ivan Yustiavandana 
s a a t  d i k o n f i r m a s i ,  K a m i s 
(30/1/2025).

Kendati demikian, Ivan belum 
membeberkan lebih rinci ihwal 
p e n e l u s u ra n  a l i ra n  d a n a  ya n g 
dilakukan PPATK.

I v a n  h a n y a  m e n y a m p a i k a n 
nantinya hasil penelusuran terkait 
aliran dana itu selanjutnya akan 
diserahkan ke pihak terkait.

"PPATK melakukan penelusuran 
d a n  a ka n  d i s a m p a i ka n  ke p a d a 
penyidik terkait," ucap dia.

M e n t e r i  A g r a r i a  d a n  Ta t a 
Ruang/Kepala Badan Pertanahan 
Nasional (ATR/BPN) Nusron Wahid 
mengungkapkan pagar laut misterius 
sudah bersertifikat HGB dan dipegang 
beberapa pihak.

Pertama, PT Intan Agung Makmur 
sebanyak 234 bidang. Kedua, atas 
nama PT Cahaya Inti Sentosa sebanyak 
20 bidang kemudian atas nama 
perseorangan sebanyak 9 bidang. 
Selain itu, ada juga sertifikat hak milik 
atas nama Surhat Haq sebanyak 17 
bidang.

Teranyar,  Nusron menyebut 
p i h a k n y a  s u d a h  m e n c a b u t  5 0 
sertifikat di atas pagar laut Kabupaten 
Tangerang tersebut.(wid, rls, ant, 
par/dya)

Buntut Pagar Laut di Tangerang, 
6 Pejabat ATR/BPN Dicopot

Menteri	Agraria	dan	Tata	Ruang/Kepala	Badan	Pertanahan	Nasional	(ATR/BPN)	Nusron	Wahid	(kedua	kiri)	
berjalan	melewati	jembatan	saat	meninjau	pagar	laut	di	Pantai	Anom,	Desa	Kohod,	Kabupaten	Tangerang,	

Banten,	Jumat	(24/1/2025).ant
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laut) belum tanah," jelasnya.
Kemudian dicek pula di tahun 

yang baru di 2024."Kita bisa melihat 
arsip itu. Kita bandingkan," jelasnya.

Sementara itu dari citra satelit, 
pagar laut yang terbuat dari cerucuk 
bambu sudah terlihat sejak Juni 2024 
sekitar 6 kilometer. Bulan Juli 
menambah sekitar 6 kilometer.

"Agustus kita lihat, sampai September, 
kemudian Oktober. Kita mau lihat 
sebelum ini ramai (polemik) itu sejak 
kapan, sih, itu sudah ada," jelasnya.

Menurutnya, ada kemungkinan 
pagar laut di Tangerang sudah ada 
sejak Mei 2024.  "Ada kemungkinan 
pembangunannya bisa jadi Mei. Kita 
tidak bisa lihat (Mei) karena citra 
satelit yang kita download semuanya 
klir, jadi ada awannya," bebernya.

"Kita bisa menebak, tapi tidak 
bisa mengkonfirmasi," ujarnya.

Andi mengatakan berdasarkan 
hukum internasional Konvensi 
Perserikatan Bangsa-Bangsa tentang 
Hukum Laut (UNCLOS) perairan 

kepulauan t idak bisa  dimil iki 
individu atau perusahaan.

"Berdasarkan ketentuan tersebut, 
maka tidak boleh ada hak milik 
(SHM) atau hak guna bangunan (HGB) 
di situ. Itu kesimpulan berdasarkan 
hukum internasional," kata Andi.

Andi melanjutkan,  memang 
dahulu pernah ada ketentuan yang 
mengatur individu, badan usaha, dan 
masyarakat adat boleh menguasai 
ruang laut seperti tertuang dalam UU 
N o m o r  2 7  Ta h u n  2 0 0 7  H a k 
Pengusahaan Perairan Pesisir (HP3).

Namun, peraturan tersebut 
dibawa ke Mahkamah Konstitusi dan 
dibatalkan karena tak memenuhi 
syarat keadilan.

"Artinya aturan hukum yang 
m e m p e r b o l e h k a n  a t a u 
memungkinkan penguasaan oleh 
individu akan ruang laut itu otomatis 
batal sudah. Dengan itu saya tetap 
menyimpulkan pemberian sertifikat 
di situ tidak memenuhi syarat 
hukum," jelasnya.(wid, rls, ant/dya)

DOSEN Teknik Geologi UGM I Made 
Andi Arsana, Ph.D menegaskan, citra 
satelit membuktikan lokasi pagar 
laut di pantai utara Tangerang dahulu 
bukan daratan.

Pakar geospasial ini mengatakan 
pihaknya melakukan penelitian 
terhadap citra satelit. Penelitian 
dilihat dari kondisi tahun 1976.

"1976 kita lihat, kita bandingkan 
garis pantai di tahun itu dengan 
posisi pagar laut yang sekarang itu 
masih jauh sekali (daratannya) 
ratusan meter," kata Andi.

Hal itu disampaikan Andi di acara 
Sekolah Wartawan dengan tema 
Memetakan Sengkarut Pagar Laut 
yang digelar Forum Wartawan 
Kampus Universitas Gadjah Mada 
(Fortakgama) di kampus UGM, 
Yogyakarta, Kamis (30/1/2025).

Kemudian pada tahun 1982 juga 
terlihat titik pagar laut itu masih jauh 
dari daratan."Katanya 1982 ada 
sertifikat kalau kita bandingkan 
berarti waktu itu pun (lokasi pagar 

Pakar UGM:  Dahulu Bukan Daratan
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Tingkatkan Keamanan WNI, 

Baleg DPR Susun Revisi UU PPMI 

mengatur agar kualitas pekerja yang 
dikirim ke luar negeri bisa meningkat. 
Karena, kata dia, ada berbagai aspirasi 
bahwa kapasitas pekerja migran 
Indonesia masih menjadi persoalan.

Maka, dia mengatakan, nantinya 
klasifikasi pekerja migran akan diatur 
dengan adanya RUU tersebut. Pasalnya, 
banyak pekerja migran Indonesia yang 
memiliki keahlian tinggi dan diminati 
oleh pemberi kerja di luar negeri.

"Kita juga jangan terjebak selama 
ini kan seolah-olah pekerja yang kita 
kirim itu adalah pekerja yang low skill. 
Ini kan juga sekaligus nanti undang-
undang ini juga harus bisa kita jaga 
martabat dan muruah bangsa dan 
negara kita," kata dia.

Kemudian, dia mengatakan RUU 
t e r s e b u t  j u g a  b a k a l  m e n g a t u r 
kemampuan bahasa asing bagi pekerja 
luar negeri .  Karena sering kali 
permasalahan pekerja migran timbul 
karena ada hambatan komunikasi.

"Memang undang-undang ini juga 
bisa cukup lengkap. Sehingga apa yang 
menjadi target kita tadi ya, yang 
pertama adalah ada peningkatan 
penambahan visa  buat  negara , 
kemudian martabat dan muruah 
bangsa kita tetap terjaga," kata dia.

Selanjutnya, dia mengatakan Baleg 
DPR RI akan mendengar masukan dari 
berbagai elemen masyarakat terkait 
dengan pekerja migran. Menurut dia, 
pembahasan RUU itu akan bersifat 
meaningful participation. (din, ant, 
ist/dya)

devisa, Indonesia juga harus menjaga 
agar WNI di luar negeri bekerja 
dengan nyaman dan aman.

"Nah, tapi kita juga sama-sama 
tahu bahwa masalah pekerja migran 
ini kan masalah juga tidak sederhana 
gitu. Terakhir baru kejadian, sampai 
sekarang masih hangat, ada terjadi 
penembakan dan segala macam gitu," 
kata dia.

Menurut dia, RUU tersebut akan 

JAKARTA- Kasus penembakan Warga 
Negara Indonesia (WNI) oleh aparat 
Agensi Penguatkuasaan Maritim 
Malaysia (APMM) menjadi PR besar 
pemerintah. Badan Legislasi (Baleg) 
D P R  R I  l u n  m u l a i  m e n y u s u n 
Rancangan Undang-Undang (RUU) 
tentang Perubahan Ketiga atas UU 
Nomor 18 Tahun 2017 tentang Pe-
lindungan Pekerja Migran Indonesia 
(PPMI). Langkah ini dilakukan untuk 
meningkatkan devisa serta keamanan 
p e ke r j a  m i g ra n  Wa r g a  N e g a ra 
Indonesia (WNI).

Wakil Ketua Baleg DPR RI Ahmad 
Doli Kurnia mengatakan aturan 
t e n t a n g  P P M I  p e r l u  s e g e r a 
disesuaikan dengan arah kebijakan 
Presiden Prabowo Subianto, di mana 
kini sudah ada kementerian khusus 
yang menangani urusan tersebut.

"Memang dalam rangka untuk bisa 
m e n d a p a t k a n  p e n d a p a t a n , 
meningkat- kan pendapatan negara, 
pemerintah fokus untuk menggarap 
kembali soal pekerja migran ini, dan 
makanya dibentuk kementerian 
khusus," kata Doli  di Kompleks 
P a r l e m e n ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(30/1/2025).

Dia mengatakan bahwa pekerja 
m i g r a n  I n d o n e s i a  m a m p u 
menghasilkan devisa lebih dari Rp250 
triliun. Namun selain meningkatkan 

G e r i n d ra  i t u  m e n g a k u  s u d a h 
membahas hal tersebut dengan 
Perdana Menteri (PM) Malaysia, 
Anwar Ibrahim.

"Itu secara garis besar kita 
bicarakan," tandas dia.

D i k u t i p  M a l ay m a i l ,  K a m i s 
(30/1/2025), Kepolisian Kerajaan 
Malaysia (PDRM) berkoordinasi 
dengan Badan Penegakan Maritim 
Malaysia (MMEA) Selangor untuk 
mengusut kasus ini. Dalam kasus 
penembakan ini, satu WNI tewas dan 
empat lainnya luka. Personel yang 
diduga terlibat penembakan telah 
d i b e b a s t u g a s k a n  u n t u k 
penyelidikan.

D i j e l a s k a n  j u g a ,  K e d u b e s 
Indonesia di Kuala Lumpur telah 
mendapat akses kekonsuleran pada 
Selasa (28/1/2025) kemarin untuk 
m e n j e n g u k  e m p a t  W N I  y a n g 
dilakukan perawatan di rumah sakit 
Malaysia.

Dua WNI berinisial HA dan MZ 
asal Riau dalam kondisi stabil. 
Adapun korban tewas berinisial B 
segera dipulangkan ke Indonesia.

Sementara, Kementerian Luar 
Negeri mengingatkan perjanjian 
penggunaan kekuatan berlebihan 
dalam perlintasan warga negara 

tanpa jalur legal, antarnegara Asia 
Tenggara (ASEAN). 

“Jadi kita punya bilateral dan saya 
rasa di tingkat regional juga ada kerja 
sama seperti itu," ucap Direktur 
ASEAN Kementerian Luar Negeri RI, 
M i r z a  N u r h i d a ya t  d i  G e d u n g 
K e m e n l u  R I ,  J a k a r t a ,  K a m i s 
(30/1/2025).

Ia menekankan perjanjian ini 
adalah komitmen bersama dengan 
Negara ASEAN. Terlebih dengan 
Malaysia untuk tidak melakukan 
penembakan, maupun penahanan 
nelayan yang tidak sengaja melintasi 
batas kedaulatan negara.

"Misalnya kita dengan malaysia 
kita punya common guideline yg 
mengatur penanganan para nelayan 
tradisional yang saling melintas 
untuk tidak dilakukan misalnya 
penahanan segala macem," ucapnya.

Namun Mirza mengungkapkan 
insiden ini bukan berarti menciderai 
perjanjian yang telah disepakati. Ia 
menekankan Indonesia dan Malaysia 
m e m i l i k i  k o m i t m e n  u n t u k 
menyelesaikan kasus ini.

"Ya saya rasa bukan menciderai 
ya, kan, kejadian tidak bisa kita 
prediksi sebelumya," tuturnya.(wid, 
rls, ant/dya)

PRESIDEN Prabowo Subianto buka 
suara soal kasus penembakan WNI 
oleh aparat Agensi Penguatkuasaan 
Maritim Malaysia (APMM). Prabowo 
meminta kasus itu diinvestigasi.	

"Ya itu sedang kita tentunya 
berharap ada investigasi ya kan," kata 
Prabowo di The Tribrata, Jalan 
Dharmawangsa III, Kebayoran Baru, 
Jakarta Selatan, Kamis (30/1/2025).

Prabowo mengingatkan agar 
para pekerja migran Indonesia tidak 
ikut-ikutan dalam kegiatan ilegal. 
Menurutnya, negara asing akan 
bertindak jika pihak luar memaksa 
melakukan penyelundupan.

"Tapi sekali lagi saya ingatkan 
bahwa jangan mau ikut-ikut dalam 
kegiatan ilegal. Kalau nyelundup ke 
negara asing, risikonya negara asing 
akan bertindak," ujarnya.

Ia meminta PMI tidak gampang 
d i b o h o n g i  o l e h  s i n d i k a t 
penyelundupan. Ia meminta semua 
pihak waspada.

"Jadi rakyat kita jangan mau 
dibohongi oleh sindikat-sindikat 
yang berjanji ini, berjanji itu. Ya kita 
waspada, kita ingatkan, tapi kita juga 
yakin pihak Malaysia akan melak-
sanakan penyelidikan," ujarnya.

L e b i h  j a u h ,  K e t u m  P a r t a i 

Kasus 5 WNI Ditembak di Malaysia, 
Prabowo Minta Dilakukan Investigasi

Massa	buruh	dari	Konfederasi	Serikat	Pekerja	Indonesia	(KSPI)	dan	Partai	Buruh	memprotes	tindakan	brutal	aparat	Malaysia	

yang	menembak	mati	WNI	di	depan	Kedutaan	Besar	Malaysia,	Kuningan,	Jakarta	Selatan,	pada	Kamis	(30/1/2025).ist
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Pertama, penyesuaian kelembagaan/ 
n o m e n k l a t u r  d a r i  b a d a n  M e n j a d i 
Kementerian.

Kedua, penambahan pengaturan terkait 
fungsi promosi dan pemanfaatan peluang 
kerja terkait dengan pemasaran. 

Ketiga, penyesuaian nomenklatur atase 
ketenagakerjaan (atnaker) menjadi Kantor 
Perlindungan Pekerja Migran Indonesia. 

Keempat, penyesuaian istilah menjadi 
awak kapal perikanan migran dan awak 
kapal niaga migran. 

Kelima,	perluasan cakupan pekerja migran 
Indonesia dengan menambah peserta 
magang.

Keenam, distribusi informasi peluang 
kerja  luar  negeri  oleh perusahaan 
penempatan pekerja migran Indonesia 
(P3MI) bekerjasama dengan Kementerian, 
LTSA,  UPT,  pemerintah daerah dan 
pemerintah desa. 

Ketujuh, penguatan pelindungan sebelum 
bekerja. 

Kedelapan,	 penguatan pelindungan 
selama bekerja. 

Kesembilan, penguatan pelindungan 
setelah bekerja. 

Kesepuluh,  penguatan kepesertaan 
jaminan sosial.



Per Februari 2025 Jamaah Umrah RI 

Wajib Suntik Vaksin Meningitis dan Polio 

umrah agar setiap individu dapat 
melaksanakan ibadah dengan tenang 
dan khusyuk," kata Konsul Haji KJRI 
Jeddah Nasrullah Jasam dalam ke-
terangan resmi, Kamis (30/1/2025).

Dia mengharapkan peningkatan 
pelayanan dari  Saudi  Airl ines 
terutama untuk jemaah umrah yang 
memerlukan kebutuhan khusus 
terkait kondisi kesehatan mereka saat 
terbang ke Indonesia.

“Kami mendiskusikan berbagai isu 
penting seputar kesehatan jemaah 
umrah, termasuk penanganan medis 
selama penerbangan, fasilitas yang 
tersedia di pesawat, serta kebutuhan 
khusus yang mungkin dimiliki oleh 
jemaah tertentu," jelasnya.

 Manager Medical Services On 
B o a r d  S a u d i ,  L o u i  H  B a s f f a r  
menegaskan komitmennya untuk 
menyediakan layanan yang sesuai dan 
m e m a d a i  g u n a  m e m a s t i k a n  
pengalaman perjalanan yang aman 
dan nyaman bagi semua jemaah 
umrah. Terutama, mereka yang 
memiliki kondisi kesehatan tertentu.

"Kami memahami bahwa perjalanan 
umrah adalah momen yang sangat 
penting bagi jemaah, dan kesehatan 
mereka adalah prioritas utama kami," 
ujarnya. (wid, rls, ist/dya)

JAKARTA-Jenis vaksin yang wajib 
didapat jamaah umrah dari Indonesia 
bertambah. Jika sebelumnya cukup 
vaksin meningitis,  maka bulan 
Februari 2025 bertambah dengan 
vaksin polio.

KJRI Jeddah mengumumkan 
bahwa Arab Saudi mengeluarkan 
edaran terkait persyaratan vaksinasi 
untuk pelaku perjalanan, baik yang 
hendak menunaikan ibadah umrah 
maupun melakukan kunjungan ke 
Masjidil Haram dan area sekitarnya 
(Makkah, Jeddah, Madinah, Thaif) 
selama tahun 1446 H/2025 M. 
Kebijakan ini berlaku mulai 1 Februari 
2025.

"Persyaratan vaksinasi yang wajib 
bagi pelaku perjalanan dari Indonesia 
adalah vaksin  meningit is  dan 
poliomyelitis,” ungkap KJRI Jeddah 
dalam pengumuman yang diunggah 
pada Kamis (30/1/2025).

"Vaksin meningitis harus diterima 
minimal 10 hari sebelum kedatangan 
ke Arab Saudi, sedangkan vaksin IPV 
(Polio Inactivated Vaccine) minimal 
satu dosis diberikan tidak kurang dari 
4 minggu sebelum kedatangan,” 
lanjutnya.

Jika vaksin IPV tidak tersedia, 
vaksin oral polio satu dosis masih 
d a p a t  d i t e r i m a  s e b a g a i  

alternatif."Pastikan untuk memenuhi 
persyaratan ini agar perjalanan Anda 
lancar dan aman,” pesan KJRI Jeddah.

Diketahui, vaksinasi meningitis 
b e r t u j u a n  u n t u k  m e m b e r i ka n  
perlindungan terhadap penyakit 
meningitis, yaitu peradangan pada 
selaput yang mengelilingi otak dan 
sumsum tulang belakang. 

Vaksin ini bekerja dengan cara 
merangsang sistem kekebalan tubuh 
untuk menghasilkan antibodi yang 
dapat melawan bakteri penyebab 
meningitis.

Sedangkan vaksin IPV (Inactivated 
Poliovirus Vaccine) atau vaksin polio 
suntik bertujuan untuk memberikan 

perlindungan terhadap penyakit polio, 
yaitu penyakit yang menyerang sistem 
saraf  dan dapat menyebabkan 
kelumpuhan, bahkan kematian.

	Layanan	Kesehatan	di	Maskapai
Di sisi lain, Tim Kantor Urusan Haji 

(KUH) pada Konsulat Jenderal 
Republik Indonesia (KJRI) bertemu 
dengan pihak Saudia Airline di Jeddah. 
Pertemuan membahas upaya peningkatan 
layanan penanganan jamaah umrah 
yang sakit dan memerlukan perlakuan 
khusus selama penerbangan.

"Pertemuan ini bertujuan untuk 
menyempurnakan prosedur dan 
layanan yang diberikan kepada jamaah 

(Ilustrasi)	Jamaah	Indonesia	wajib	mendapatkan	vaksinasi	Meningitis	dan	Polio.	(Dok	MCH)
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Rafaksi Dicabut, Pembelian Gabah Petani Resmi Satu Harga
Ini tentunya secara bersama demi 
mewujudkan swasembada pangan," 
tambahnya. 

Dia menuturkan, sesuai penugasan 
dari Bapanas, target serap 3 juta ton 
setara beras akan dioptimalkan pada 
semester 1 tahun 2025. Pada periode 
tersebut ,  jelasnya,  panen raya 
berlangsung, dengan target sebanyak 
2,1 juta ton setara beras atau 70 persen 
dari total target tahun 2025. 

A r i e f  p u n  m e m i n t a  B u l o g  
memaksimalkan fasilitas Sentra 
Penggilingan Padi (SPP). Total ada 10 
unit dengan sebaran di 5 provinsi yang 
termasuk penyumbang produksi padi 
nasional sebesar 58,4% pada 2024.

Dalam kesempatan yang sama, 
Menteri Pertanian Andi Amran Sulaiman 
mengatakan proyeksi produksi padi 
pada Januari hingga Maret 2025 
mengalami kenaikan dibandingkan 
periode yang sama pada tahun 2024.

“Produksi Januari, Februari, Maret 
2025 sesuai data BPS, itu naik 
dibanding tahun lalu, itu 50 persen di 
Januari, 49 persen di Februari 
dibanding tahun lalu di bulan yang 
sama, dan 51 persen di bulan Maret. 
Semoga di April juga baik." kata 
Amran.(din, ist, rls/dya)

JAKRTA - Pemerintah mencabut 
aturan lama harga pembel ian 
pemerintah (HPP) gabah dengan 
menerbitkan Keputusan Kepala Badan 
Pangan Nasional No 14/2025 tentang 
Perubahan atas Keputusan Kepala 
Badan Pangan Nasional No 2/2025 
tentang Perubahan atas Harga 
Pembelian Pemerintah dan Rafaksi 
Harga Gabah dan Beras. 

Aturan baru ini menetapkan harga 
gabah kering panen (GKP) di tingkat 
petani sebesar Rp6.500 per kg. Angka 
itu tidak berubah dari Keputusan 
Kepala Bapanas No 2/2025. 

D e n g a n  p u t u s a n  b a r u  i n i ,  
ketentuan HPP dalam Keputusan 
Kepala Bapanas No 2/2025 tidak 
berlaku lagi. Termasuk, aturan-aturan 
dalam Lampiran I huruf A dan 
Lampiran II Keputusan Kepala Badan 
Pangan Nasional (Bapanas) No 
2/2025 tentang Perubahan atas Harga 
Pembelian Pemerintah dan Rafaksi 
Harga Gabah dan Beras. 

Artinya, tidak ada lagi rafaksi harga 
gabah. Yaitu, harga yang disesuaikan 
dengan kualitas, dalam hal ini gabah 
dan beras yang dihasilkan dari panen 
petani. Keputusan Kepala Bapanas No 
14/2025 ditetapkan pada tanggal 24 

Januari 2025, dan berlaku di saat yang 
sama.

Pada poin pertama pertimbangan 
disebutkan, dalam rangka mem-
perkuat cadangan beras pemerintah 
dan mendukung swasembada pangan, 
perlu dilakukan pembelian gabah 
kering panen di tingkat petani dengan 
harga  yang dapat  mel indungi  
pendapatan petani.

Hal itu juga ditegaskan oleh Kepala 
Bapanas Arief Prasetyo Adi."Tekad 
pemerintah untuk melindungi petani 
sebagai elemen penting dalam 
kerangka percepatan swasembada 
pangan tampak dari kebijakan 
menetapkan HPP GKP di tingkat petani 
sebesar Rp 6.500 per kg dan me-
niadakan rafaksi harga gabah. HPP GKP di 
petani Rp 6.500 per kg. Penyesuaian ini 
dengan tujuan untuk melindungi sedulur 
petani kita, sehingga tetap dan terus 
semangat berproduksi demi swasembada 
pangan," katanya dalam keterangan resmi, 
Kamis (30/1/2025).

Momentum panen raya tahun ini, 
ujarnya,  sangat penting untuk 
mengoptimalkan serapan gabah/ 
beras dalam negeri. Karena itu, sesuai 
h a s i l  R a k o r t a s  K e m e n t e r i a n  
Koordinator Bidang Pangan, pihaknya 

bersurat kepada Direktur Utama 
Perum Bulog untuk melaksanakan 
penugasan pengadaan gabah dan 
beras dalam negeri pada tahun 2025 
dengan target sebanyak 3 juta ton 
setara beras.

"Dengan target ini dan juga dengan 
kebijakan HPP gabah yang sudah 
disesuaikan dengan kepentingan 
petani, kita berharap serapan gabah 
petani dalam negeri dapat berjalan 
secara optimal. Tentunya dengan 
harapan bahwa proyeksi panen raya 
dari BPS dapat terealisasi dengan baik 
di lapangan," sebut Arief.

Dia mengutip data amatan BPS 
yang memproyeksikan hasil panen 
pada bulan Januari dan Februari 2025 
masing-masing 1,31 juta ton beras dan 
2,08 juta ton beras. Lalu di bulan Maret 
2025 diperkirakan akan melonjak 
menjadi 5,20 juta ton beras. 

“Angka ini sudah melampaui 
konsumsi beras bulanan sebesar 2,5 
juta ton atau mengalami surplus. Ber-
dasarkan tren, diperkirakan produksi 
beras masih akan surplus seiring musim 
panen raya di April dan Mei," ujar Arief.

"Saya mengajak kita semua untuk 
mewujudkan target penyerapan gabah 
beras 3 juta ton secara hand in hand. 
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MK Bacakan Putusan 'Dismissal' 

Sengketa Pilkada pada 4-5 Februari

diganggu Mahkamah dengan hal-hal 
yang tidak relevan," kata Saldi. 

"Ini diingatkan, jangan diganggu 
dengan hal-hal yang tidak relevan. 
Karena banyak saja cerita ini segala 
macam, kadang-kadang itu hanya 
spekulasi di luar saja untuk morotin 
pihak terkait, untuk pemohon, segala 
macamnya begitu. Untuk prinsipal lah, 
bilang 'kita sudah bicara dengan ini' 
dan segala macamnya," sambungnya.

Saldi mengimbau semua pihak 
tidak terbuai dengan iming-iming 
apapun berkaitan dengan sidang. Saldi 
m e m a s t i k a n  M K  a k a n 

memutuskannya secara adil dan jujur.
"Tolong diingat itu, para prinsipal 

seluruh republik, jangan mudah 
percaya dengan soal-soal yang seperti 
itu. Diingatkan. Serahkan ke kami 
memutuskannya," ujarnya.

Saldi pun menyampaikan terima 
kasihnya kepada pihak-pihak yang 
mempercayakan perkara pilkada ke 
MK. Saldi mengatakan MK akan 
m e n j a g a  p e n u h  a m a n a h  y a n g 
diberikan.

"Oleh karena itu, kami berterima 
kasih kepada kita semua dan mudah-
mudahan kami bisa menjaga amanah. 
Yang paling penting, kita ingatkan lagi, 
apa yang kita lakukan di ruangan ini 
bagian dari kontribusi kita untuk 
m e n j a ga  ke s e h a t a n  ke h i d u p a n 
demokrasi kita," ungkapnya.

Bisa saja nasibnya sekarang belum 
baik, masih ada lima tahun lagi, tapi 
j a n g a n  r u s a k  i n v e s t a s i  k i t a 
berdemokrasi gara-gara apa yang kita 
inginkan belum tercapai pada saat ini," 
imbuh dia.(wid, rls, ist/dya)

Kada) tahun 2024 adalah 310 perkara. 
Jumlah itu terdiri atas 23 perkara 
gubernur, 238 perkara bupati, dan 49 
perkara wali kota.

Singgung	Godaan	Kemudahan
Saldi Isra juga mengingatkan 

seluruh pihak yang terlibat dalam 
sidang perselisihan hasil pilkada 
untuk tidak tergoda iming-iming 
kemudahan sidang. Saldi meminta 
para pihak menyerahkan hasil sidang 
kepada MK.

" S e r a h k a n  k e  k a m i 
memutuskannya secara adil, jangan 

JAKARTA - Mahkamah Konstitusi 
(MK) segera membacakan putusan 
gugur tidaknya suatu perkara atau 
putusan dismissal untuk perkara 
perselisihan hasil pemilihan umum 
gubernur, bupati, dan wali kota atau 
sengketa Pilkada 2024. Sidang akan 
dilakukan pada tanggal 4–5 Februari 
2025. 

" S i d a n g  s e l a n j u t n y a  m a s i h 
menunggu pemberitahuan dari MK 
berkaitan dengan kelanjutan dari pada 
perkara ini, apakah perkara akan 
lanjut pada tahap pembuktian atau 
nanti akan diputus dengan putusan 
dismissal yang akan diucapkan nanti 
pada tanggal 4 dan 5 Februari 2025," 
kata Ketua MK Suhartoyo di MK, 
Jakarta, Kamis (30/1/2024).

Pembacaan putusan dismissal ini 
lebih cepat dibanding jadwal yang 
t e l a h  d i t e n t u k a n  s e b e l u m nya . 
Berdasarkan Peraturan MK Nomor 14 
Tahun 2024, putusan dismissal semula 
direncanakan pada tanggal 11–13 
Februari 2025.

Sementara itu, Wakil Ketua MK 
Saldi Isra mengatakan bahwa seluruh 
pihak, baik perkara yang lanjut 
maupun gugur, akan dipanggil pada 
pembacaan putusan dismissal.

Ia pun berharap berharap kepala 
d a e r a h  t e r p i l i h  y a n g  p e r k a r a 
sengketanya dinyatakan gugur pada 
putusan dismissal dapat segera 
dilantik.

"Mudah-mudahan ini bagi yang 
sudah di-dismissal bisa digabung oleh 
pemerintah, satu gelombang dengan 
yang tidak dibawa ke MK," ucapnya.

P u t u s a n  d i s m i s s a l  te r s e b u t 
menjadi penentu kelanjutan suatu 
perkara ke tahap pembuktian. Apabila 
perkara dinyatakan lanjut, para pihak 
dapat mengajukan saksi dan/atau ahli 
yang jumlahnya paling banyak enam 
orang untuk sengketa gubernur dan 
e m p a t  o r a n g  u n t u k  s e n g k e t a 
bupati/wali kota.

Daftar saksi maupun ahli, beserta 
identitas dan keterangan yang akan 
d i b a c a k a n  h a r u s  d i a j u k a n  k e 
Mahkamah satu hari sebelum sidang 
pembuktian diselenggarakan. Khusus 
untuk ahli, perlu menyertakan surat 
izin dari lembaga atau institusi ahli 
tersebut berasal.

"Mulai sekarang, kecuali yang 
diperintahkan Mahkamah, tidak ada 
lagi penambahan bukti dan inzage. 
N a n t i  b a r u  d i b u k a  l a g i  k a l a u 
perkaranya lanjut ke pembuktian 
berikutnya. Untuk perkara-perkara 
yang diputus di dismissal, tidak usah 
menambah bukti dan inzage lagi, 
cukup nikmati saja hasilnya dari 
dismissal itu," kata Saldi.

Total perkara sengketa pilkada 
atau juga dikenal dengan istilah 
perselisihan hasil pemilihan umum 
gubernur, bupati, dan wali kota (PHP 

semakin banyak gugatan, maka akan 
semakin berdampak pada prinsip-
prinsip keserentakan tadi. Saya kira 
ini hal menarik untuk kita diskusikan 
ke depan," ujarnya.

Kemendagri akan mengevaluasi 
pelaksanaan Pemilu Serentak. 
Terlebih persoalan pelantikan kepala 
daerah yang tidak bisa serentak.

D i a  l a n t a s  m e n j e l a s k a n 
pelantikan pertama yang dilakukan 
terhadap Kepala Daerah terpilih akan 
dilaksanakan pada 6 Februari 2025. 
Kepala Daerah yang akan dilantik 
tentu sudah tidak memiliki persoalan 
gugatan di MK.

"Gelombang pertama pelantikan 
kepala daerah akan dilaksanakan 
insyaallah di 6 Februari, apabila tidak 
ada perubahan jadwal, khusus bagi 
teman-teman kepada daerah yang 
memang tidak digugat di MK kira-
kira begitu," tutur Bima Arya.

Sementara bagi kepala daerah 
terpilih yang masih digugat di MK 
harus lebih dulu menyelesaikan 
proses gugatan. Pelantikan bagi 
kepala daerah terpilih yang digugat 

pun akan disesuaikan proses selesai 
di MK.

“Gelombang berikutnya tentunya 
akan menyesuaikan dengan jadwal 
persidangan dari MK," pungkasnya. 
(qid, rls, dtc/dya)

KEMENTERIAN  Dalam Negeri 
(Kemendagri) menyoroti banyaknya 
gugatan Pilkada 2024 yang ditangani 
MK. Ini membuktikan masih banyak 
'pekerjaan rumah' yang harus 
diselesaikan terhadap pelaksanaan 
Pemilu serentak. Salah satunya 
proses pelantikan kepala daerah 
yang tak serentak.

"Proses gugatan-gugatan yang 
ada di MK ini, ini juga berdampak 
bagi prinsip keserempakan Pilkada 
dan pelantikan ya, karena tidak 
mungkin kemudian walau Pilkada 
serentak kepala daerah itu dilantik 
s e r e n t a k ,  k a r e n a  k i t a  h a r u s 
menunggu, menghargai proses 
hukum yang berjalan di Mahkamah 
Konstitusi," kata Wamendagri Bima 
Arya dalam acara ekspose Indeks 
Kepatuhan Etik Penyelenggara 
Pemilu (IKEPP) DKPP di Hotel Grand 
Sahid, Jakarta, Kamis (30/1/2025).

Bima Arya menilai banyak sekali 
gugatan di Mahkamah Konstitusi 
(MK). Sehingga tentu berdampak 
pada pelantikan kepala daerah.

"Artinya apa? semakin rumit, 

Kemendagri 
Soroti Banyaknya Gugatan 

Ketua	Mahakamah	Konstitusi	(MK)	Suhartoyo	(kanan)	didampingi	Hakim	Konstitusi	Saldi	Isra.	(ist.dok)

PHP	Gubernur	dan	Wakil	Gubernur.

Perkara 
Pilkada Di 
Meja MK

309 PERKARA
Perselisihan Hasil Pemilihan 
Kepala Daerah (PHP Kada) 2024

TOTAL

Rincian:

23 PERKARA

	PHP	Walikota	dan	Wakil	Walikota

49 PERKARA

PHP	Bupati	dan	Wakil	Bupati.

237 PERKARA



secara bertahap.
"Di 2024 kemarin 

k a m i  s u d a h  
m e n y e l e s a i k a n  
p e m b a n g u n a n  
pedestrian di beberapa 
ruas jalan. Di 2025 ini 
kami akan menambah 
perbaikan di beberapa 
ruas lagi. Supaya lebih 
banyak lagi wisatawan di 
K o t a  B a t u  y a n g  
menikmati keindahan 
kota dengan berjalan, 
b e r l a r i  d i  d a e r a h  
pedestrian," ujar Pj Wali 
Kota Batu, Aries Agung 
P a e w a i ,  K a m i s  
(30/1/2025). 

Aries menambahkan, 
keberadaan jalur pedestrian yang 
n y a m a n  a k a n  m e m b e r i k a n  
p e n g a l a m a n  t e r s e n d i r i  b a g i  
wisatawan yang berkunjung ke Kota 
Batu. Dengan kondisi udara yang 
sejuk, ia berharap wisatawan dapat 
m e n i k m a t i  k o t a  t a n p a  h a r u s  
bergantung pada kendaraan bermotor.  

" K e  d e p a n n y a ,  s a y a  p i k i r  
wisatawan kita tidak lagi berpikirnya 

6malangraya
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BATU	 – Pemerintah Kota (Pemkot) 
Batu menegaskan komitmennya untuk 
mewujudkan kota wisata ramah 
pejalan kaki. Pada tahun 2025 ini, akan 
dibangun jalur pedestrian sepanjang 5 
kilometer.    

Titiknya berada di berbagai ruas 
jalan pilihan sebagai bagian dari 
proyek strategis daerah (PSD). 
Pembangunan ini ditargetkan dimulai 
Maret mendatang dengan dilakukan 

"Tahun kemarin kami sudah 
membangun pedestrian di ruas Jalan 
Pattimura. Nantinya, proyek ini akan 
menyambung hingga ke Beji, tepatnya 
di depan SMPN 3 Batu. Di sana, kami 
akan menutup area dengan box culvert 
agar siswa bisa naik turun kendaraan 
dengan lebih aman dan nyaman," jelas 
Alfi.  

Saat ini, menurutnya proyek masih 
b e r a d a  d a l a m  t a h a p  r e v i e w  
perencanaan, dan diperkirakan 
pengerjaan fisik baru bisa dimulai 
pada Maret atau April 2025.  

Lebih lanjut, Alfi menyebutkan 
total panjang pedestrian yang akan 
dibangun tahun ini diperkirakan 
mencapai 5 kilometer.  Namun, 
pengembangan jalur pejalan kaki di 
Kota Batu belum sepenuhnya final, 
karena baru sekitar 60 persen dari 
t o t a l  k e b u t u h a n  y a n g  s u d a h  
direncanakan.  

"Tahun ini, fokus kami adalah di 
beberapa titik utama, termasuk Jalan 
Trunojoyo dengan anggaran Rp 3,1 
miliar, kemudian Jalan Brantas, Jalan 
Sultan Agung, dan ruas jalan lain 
y a n g  s t r a t e g i s ,"  t e r a n g n y a .  
(Santi/Dya)

k e  m a n a - m a n a  m e n g g u n a k a n  
transportasi kendaraan. Tetapi 
mereka bisa berjalan kaki dengan 
aman dan nyaman di pedestrian 
sehingga sehat dapat, lingkungannya 
dapat, udara segarnya juga dapat. 
Akan jadi keunikan nanti kalau ini bisa 
kita wujudkan di Kota Batu," jelas 
Aries. 

Kendati demikian, Aries mengakui 
pengemba nga n pedestr ian  in i  
dilakukan secara bertahap karena 
keterbatasan anggaran daerah. 
Namun, Pemkot Batu berkomitmen 
untuk terus memperluas area pejalan 
kaki demi mewujudkan kota wisata 
yang lebih ramah dan berkelanjutan.  

Sementara itu, Kepala Dinas 
Pekerjaan Umum dan Penataan Ruang 
(PUPR) Kota Batu, Alfi Nurhidayat, 
mengungkapkan beberapa ruas jalan 
yang akan dibangun pedestrian di 
antaranya yakni Jalan Trunojoyo, Jalan 
Brantas, Jalan Sultan Agung, dan Jalan 
Abdul Gani. 

Selain itu, menurutnya proyek ini 
j u ga  m e n c a ku p  p e m b a n g u n a n  
jembatan di depan SMPN 3 Batu serta 
perbaikan drainase di beberapa titik 
rawan banjir.  

MALANG- Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang mempersiapkan diri sebagai 
salah satu tuan rumah Pekan Olahraga 
Provinsi (Porprov) Jawa Timur 2025. 
Dengan menargetkan 162 medali 
emas,  melalui Dinas Kepemudaan, 
Olahraga, dan Pariwisata (Disporapar) 
serta Komite Olahraga Nasional 
Indonesia (KONI) Kota Malang telah 
menyiapkan 37 venue.   

Selain fokus pada perbaikan 
infrastruktur, Kota Malang juga 
m e m p r i o r i t a s k a n  p e m b i n a a n  
atlet."Kami ingin membuat sejarah, 
bagaimana Poprov ke 9 yang mana 
Malang Raya menjadi tuan rumah, tapi 
Kota Malang akan memaksimalkan 
targetnya. Kami targetnya 162 untuk 
mendali emas," ujar Pj Wali Kota 
Malang, Iwan Kurniawan, Kamis 
(30/1/2025). 

Iwan menambahkan, penetapan 
target tersebut jauh melampaui target 
sebelumnya di Porprov ke-8 dan ke-7 
yang hanya berkisar 70–80 medali 
emas.  

Menurut Iwan, target 162 medali 
emas bukan sekadar angka, melainkan 
hasil dari pemetaan menyeluruh 
terhadap potensi atlet. Ia menyebut 

memfokuskan pada potensi dampak 
ekonomi dari penyelenggaraan 
Porprov di Kota Malang. Ia optimis, 
menjadi tuan rumah ajang olahraga 
terbesar di Jawa Timur ini akan 
m e m b e r i k a n  e fe k  g a n d a  b a g i  
Pendapatan Asli Daerah (PAD). 

"Akan ada banyak keluarga atlet, 
supporter, dan pengunjung yang 
datang ke Kota Malang. Hal ini tentu 
akan mendongkrak ekonomi lokal, 
mulai dari sektor pariwisata hingga 
UMKM,” jelasnya.   (Santi/Dya)

KONI Kota Malang 
telah melakukan 
strategi by name by 
a d d r e s s ,  y a k n i  
pemetaan individu 
atlet berdasarkan 
potensi  ataupun 
kebutuhan mereka 
u n t u k  m e r a i h  
medali emas, perak, 
maupun perunggu.  

“Dari pemetaan 
itu, kami tahu apa 
yang dibutuhkan 
para atlet. Kalau ada 
yang menyanggupi 
emas tetapi butuh 
peralatan baru, itu 
akan kami sediakan. Ini penting agar 
semua kebutuhan atlet terpenuhi 
sejak awal,” tambahnya.  

Untuk memastikan kesiapan, 
Pemkot Malang bersama KONI juga 
telah memulai pelatihan intensif bagi 
para atlet sejak awal tahun 2025. 
Selain itu, perekrutan pelatih hingga 
ketua cabang olahraga dilakukan 
secara selektif untuk menjamin 
kompetensi yang mumpuni. 

D i  s i s i  l a i n ,  I w a n  j u g a  

Kota Malang Tuan Rumah Porprov 2025

Siapkan 37 Venue dan Targetkan 162 Medali Emas

Pj	Wali	Kota	Batu,	Aries	Agung	Paewai	didampingi	Kepala	Dinas	PUPR	saat	

meninjau	salah	satu	prioritas	pembangunan	pedestrian	di	Jalan	Trunojoyo.	

(dok.	Prokopim	Kota	Batu)

Jumat, 31 Januari 2025

Akomodasi Pejalan Kaki, 

Pemkot Batu Bangun 5 Km Pedestrian di 2025

Pj	Wali	Kota	Malang,	Iwan	Kurniawan	saat	meninjau	pembangunan	lintasan	lari	

di	Stadion	Gajayana	beberapa	waktu	lalu.	(Santi/Lenteratoday)

Kami	ingin	membuat	

sejarah,	bagaimana	Poprov	

ke	9	yang	mana	Malang	

Raya	menjadi	tuan	rumah,	

tapi	Kota	Malang	akan	

memaksimalkan	targetnya.	

Kami	targetnya	162	untuk	

mendali	emas,"

Iwan Kurniawan
Pj Wali Kota Malang
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WASHINGTON - Kecelakaan pesawat 
s e d a n g  m e n g h a n t u i  d u n i a  
penerbangan.  Terbaru,  sebuah 
helikopter Black Hawk milik Angkatan 
Darat AS bertabrakan dan jatuh ke 
Sungai Potomac yang dingin di dekat 
Bandara Nasional Reagan Washington, 
menewaskan sedikitnya 18 orang.

CBS News, mengutip seorang 
pejabat polisi, mengatakan sedikitnya 
18 mayat telah ditemukan. Dua 
sumber mengatakan kepada Reuters 
bahwa beberapa mayat telah ditarik 
dari air.

Pesawat  American Airl ines  
dilaporkan membawa 60 penumpang 
d a n  e m p a t  a w a k ,  s e m e n t a r a  
helikopter Black Hawk mengangkut 
tiga tentara. Kamis (30/1/2025).

" S a n g a t  s u l i t  k e t i k a  A n d a  
kehilangan sekitar 60 warga Kansas 
secara bersamaan," ujarnya dalam 
konferensi pers di bandara Reagan di 
i b u  k o t a  n e g a ra  p a d a  K a m i s  
(30/1/2025) pagi.

"Ketika satu orang meninggal, itu 
adalah tragedi, tetapi ketika banyak, 
banyak, banyak orang meninggal, itu 
a d a l a h  k e s e d i h a n  y a n g  t a k  
tertahankan. Itu adalah patah hati 
yang tak terkira."

Jack Potter, presiden dan CEO 
Otoritas Bandara Metropolitan 
Washington, mengatakan responden 
pertama berada dalam "mode 
penyelamatan."

Tabrakan di udara terjadi saat 
pesawat penumpang yang berangkat 
dari Wichita di Kansas itu hendak 
mendarat di Reagan. Komunikasi radio 
antara menara pengawas lalu lintas 
udara dan Black Hawk menunjukkan 
awak helikopter tahu pesawat itu ada 
di sekitar lokasi kejadian.

Pentagon mengatakan pihaknya 
sedang meluncurkan penyelidikan.

Dalam sebuah posting di Truth 
Social, Presiden Donald Trump 
mempertanyakan tindakan awak 
helikopter dan pengontrol lalu lintas 
udara.

"Helikopter itu terbang lurus ke 
arah pesawat terbang itu dalam waktu 
yang lama. MALAM YANG CERAH, 
lampu-lampu di pesawat menyala 
terang, mengapa helikopter itu tidak 
terbang atau turun, atau berbelok," 
tulis Trump.

"Mengapa menara pengawas tidak 
memberi tahu helikopter apa yang 
harus dilakukan alih-alih bertanya 
apakah mereka melihat pesawat. Ini 
situasi buruk yang seharusnya bisa 
dicegah. TIDAK BAIK!!!"

Rekaman kontrol lalu lintas udara 
t a m p a k nya  m e n a n g k a p  u p aya  

k o m u n i k a s i  t e r a k h i r  d e n g a n  
helikopter, tanda panggilan PAT25, 
sebelum bertabrakan dengan pesawat, 
yang digambarkan sebagai CRJ.

"PAT25, apakah ada CRJ yang 
terlihat? PAT25, lewat di belakang 
CRJ," kata seorang pengendali lalu 
lintas udara pada pukul 8:47 malam 
(0147 GMT), menurut rekaman di 
liveatc.net.

B e b e ra p a  d e t i k  ke m u d i a n ,  
pesawat lain menelepon pengawas 
lalu lintas udara dan berkata, "Menara, 
apakah Anda melihat itu?" - yang 
tampaknya merujuk pada kecelakaan 
itu. Pengendali lalu lintas udara 
kemudian mengarahkan pesawat yang 
menuju landasan pacu 33 untuk 
berputar balik.

Video webcam dari kecelakaan itu 
menunjukkan dampak antara pesawat 
dan helikopter, dan sebuah ledakan 
menerangi langit malam.

Tepat setelah tabrakan, seorang 
pengawas lalu lintas udara terdengar 
berkata melalui radio, "Saya hanya 
melihat bola api lalu menghilang 
begitu saja. Saya tidak melihat apa pun 
sejak mereka menabrak sungai."

Korban	Terancam	Hypothermia
Keluarga yang berkumpul di 

bandara mengatakan mereka hanya 
menerima sedikit informasi resmi 
tentang insiden tersebut. Seorang pria 
menangis saat berdiri di trotoar pada 
pukul 3 pagi di luar bandara.

Di antara mereka yang ikut serta 
adalah mantan juara dunia seluncur es 
asal Rusia Yevgenia Shishkova dan 
Vadim Naumov, demikian dilaporkan 
media pemerintah Rusia. Demikian 
pula beberapa atlet seluncur es AS, 
anggota keluarga, dan pelatih yang 
kembali dari perkemahan setelah 
mengikuti kejuaraan seluncur indah di 
Wichita, kata badan pengelola US 
Figure Skating.

Kepala pemadam kebakaran 
Washington DC John Donnelly 

m e n g a t a k a n  s e d i k i t n y a  3 0 0  
responden pertama terus bekerja pada 
operasi penyelamatan yang "sangat 
rumit".

"Kondisi di luar sana sangat buruk 
bagi para petugas tanggap darurat," 
kata Donnelly. "Cuacanya dingin. 
M e r e k a  m e n g h a d a p i  k o n d i s i  
berangin."

Ketika ditanya wartawan apakah 
ada yang selamat, ia menjawab bahwa 
"kami belum tahu."

Hipotermia merupakan hal yang 
dikhawatirkan oleh siapa pun yang 
selamat dan penanggap pertama.

"Pada suhu air yang sangat dingin 
ini, suhu inti tubuh manusia turun 
dengan cepat .  Kelelahan atau 
kehilangan kesadaran dapat terjadi 
hanya dalam waktu 15 hingga 30 
menit," kata Direktur Senior Operasi 
P r a k i r a a n  A c c u We a t h e r,  D a n  
DePodwin.

Beberapa jam setelah kecelakaan, 
sebuah helikopter berputar-putar, 
menyorotkan lampu sorot ke dalam 
air. Sebuah tim penyelamat di atas 
perahu mengintip ke dalam air dengan 
senter.

CEO otoritas bandara Potter 
mengatakan bandara akan tetap 
ditutup setidaknya hingga pukul 11 
pagi pada hari Kamis (30/1/2025).

P e t a  m e n u n j u k k a n  j a l u r  
penerbangan American Airlines 
nomor penerbangan 5342 dan lokasi 
jatuhnya pesawat di dekat Bandara 
Nasional Ronald Reagan Washington 
di dekat Washington, DC

Pada tahun 1982, Pesawat Air 
Florida 90 menabrak Jembatan 14th 
Street di atas Sungai Potomac, 
menewaskan 70 penumpang dan 
empat awak pesawat. Hanya empat 
penumpang dan satu awak pesawat 
yang selamat.

Kecelakaan besar terakhir yang 
melibatkan pesawat komersial di AS 
terjadi pada tahun 2009, ketika 
seluruh 49 orang di dalam pesawat 

Tabrakan Black Hawk Vs Pesawat Penumpang AS:

 Sedikitnya 18 Orang Tewas

Unit	tanggap	darurat	menilai	reruntuhan	pesawat	di	Sungai	Potomac	dekat	Bandara	Nasional	Ronald	

Reagan	Washington	pada	dini	hari	tanggal	30	Januari.	Foto	:		Getty	Images

Colgan Air tewas ketika pesawat itu 
jatuh di negara bagian New York. Satu 
orang juga tewas di darat. 

Serangkaian insiden nyaris celaka 
dalam beberapa tahun terakhir telah 
menimbulkan masalah keselamatan.

F A A  m e n g a t a k a n  P S A  
mengoperasikan Penerbangan 5342 
untuk American Airlines.

"Kami bekerja sama dengan 
Dewan Keselamatan Transportasi 
Nasional dalam penyelidikannya dan 
akan terus memberikan semua 
informasi yang kami bisa," kata CEO 
American Airlines Robert Isom. 
(Reuters,Sputnik,ist/nei)

INSIDEN 
KECELAKAAN 
BLACK HAWK 

2025	: Black Hawk bertabrakan 
dengan pesawat American 
Airlines dan jatuh ke Sungai 
Potomac di dekat Bandara 
Nasional Reagan Washington, 
menewasksan sedikitnya 18 
orang

2021	: Dua kali Kecelakaan, 
menewaskan 3 tentara Garda 
Nasional Idaho dan 3 pasukan 
Garda Nasional New York

2020	:	Kecelakaan Black Hawk 
di Timur Tengah menewaskan 5 
tentara Ammerika dan 2 
tentara sekutu

2019	:	Menewaskan 3 tentara 
di Minnesota

Petugas	tanggap	darurat	bekerja	di	dekat	lokasi	

kecelakaan	setelah	penerbangan	American	Eagle	5342

bertabrakan	dengan	helikopter	Black	Hawk	saat	

mendekati	Bandara	Nasional	Reagan	Washington	dan	

jatuh	ke	Sungai	Potomac,	di	luar	Washington,	AS	

(30/1/2025).	REUTERS
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n oleh penumpukan radikal bebas 
yang dapat merusak jaringan. Dengan 
kandungan antioksidan yang tinggi, 
daun srikaya berperan penting dalam 
melawan radikal bebas, mencegah 
ke ru sa ka n  le b i h  la n j u t ,  se rt a  
membantu memperbaiki jaringan 
yang mengalami inflamasi.

Dengan mengonsumsi air rebusan 
daun srikaya secara rutin, individu 
yang mengalami masalah sendi seperti 
a r t h r i t i s  a t a u  r e m a t i k  d a p a t  
m e ra s a k a n  p e n i n g k a t a n  ya n g  
signifikan dalam mobilitas serta 
pengurangan rasa sakit. Daun srikaya 
mengandung senyawa yang dapat 
membantu mengurangi peradangan 
dalam tubuh. Hal ini bermanfaat bagi 
penderita arthritis, rematik, dan 
kondisi peradangan lainnya.

Memperkuat	Imunitas	Tubuh
Memiliki sistem kekebalan yang 

tangguh adalah hal yang sangat 
penting untuk melawan berbagai 
macam penyakit. Salah satu cara untuk 
mendukung kekuatan sistem imun 
adalah  dengan memanfaatkan 
rebusan daun srikaya. Daun ini kaya 
a k a n  k a n d u n ga n  a n t i o k s i d a n ,  
termasuk flavonoid, yang berfungsi 
melindungi  sel-sel  tubuh dari  
kerusakan yang disebabkan oleh 
radikal bebas. Radikal bebas 
ini dapat mengakibatkan 
p e n u r u n a n  f u n g s i  
s i s t e m  i m u n ,  
sehingga penting 
u n t u k  
menguranginya.
A n t i o k s i d a n  
d a l a m  d a u n  
s r i k a y a  
b e r p e r a n  
d a l a m  

DAUN srikaya yang berasal dari pohon 
srikaya (Annona squamosa) ternyata 
memiliki potensi sebagai obat alami 
dengan beragam manfaat. 

Rebusan dari daun srikaya, yang 
sering dijadikan sebagai minuman 
tradisional, diyakini dapat membantu 
m e re d a k a n  b e r b a g a i  m a s a l a h  
kesehatan, mulai dari nyeri sendi, 
menjaga kestabilan kadar gula darah, 
h i n g g a  m e n i n g k a t k a n  s i s t e m  
kekebalan tubuh.

Menurut berbagai penelitian, daun 
srikaya mengandung senyawa bioaktif 
seperti antioksidan, flavonoid, dan 
alkaloid yang berperan penting dalam 
melindungi tubuh dari peradangan, 
kerusakan sel akibat radikal bebas, 
serta gangguan pencernaan. Senyawa-
senyawa ini menjadikan daun srikaya 
sebagai salah satu pilihan alami yang 
efektif untuk mengatasi nyeri dan 
meningkatkan kualitas kesehatan 
secara keseluruhan.

Proses pengolahan daun srikaya 
s a n g a t  m u d a h ,  y a i t u  d e n g a n  
merebusnya, dan hasil rebusan 
tersebut dapat langsung diminum 
untuk merasakan khasiatnya. Berikut 
ini adalah penjelasan mengenai 
manfaat serta cara merebus daun 
srikaya yang dikutip dari berbagai 
sumber pada Selasa (28/1/2025).
Saat hamil, seorang wanita harus 
memerhatikan asupan makanannya. 
Tak boleh sembarangan dan harus 
bernutrisi karena dapat berpengaruh 
terhadap perkembangan janin. Nah, 
salah satu makanan kaya nutrisi bagi 
ibu hamil yakni srikaya.
Manfaat Daun Srikaya bagi Nyeri Sendi
Daun srikaya memiliki banyak 
manfaat ,  salah satunya adalah 
kemampuannya dalam meredakan 
nyeri pada sendi. Senyawa flavonoid 
dan alkaloid yang terdapat dalam daun 
i n i  e fe k t i f  d a l a m  m e n g u ra n g i  
peradangan sendi, sehingga dapat 
mengurangi rasa sakit yang 
dirasakan oleh penderita.

Peradangan pada 
sendi sering kali 
disebabka

mengurangi stres oksidatif, yang 
m e m u n g k i n k a n  s e l - s e l  i m u n  
beroperasi dengan lebih efektif. Tidak 
h a nya  i t u ,  d a u n  s r i kaya  j u ga  
mengandung mineral esensial seperti 
seng dan besi. Kedua mineral ini 
sangat penting untuk mendukung 
proses produksi sel darah putih yang 
berfungsi melawan infeksi.

Dengan mengonsumsi air rebusan 
daun srikaya secara teratur, daya tahan 
tubuh akan meningkat, sehingga lebih 
mampu menghadapi berbagai infeksi, 
seperti flu, pilek, dan masalah 
kesehatan lainnya yang sering timbul 
akibat menurunnya imunitas.

Mengontrol 	 Gula 	 Darah	 dan	
Mencegah	Diabetes

Rebusan dari daun srikaya telah 
dikenal luas karena kemampuannya 
dalam membantu mengatur kadar 
gula darah. Ini menjadikannya sangat 
berguna bagi individu yang menderita 
diabetes atau mereka yang berisiko 
tinggi terkena penyakit ini. Senyawa 
bioaktif yang terkandung dalam daun 
srikaya berperan dalam meningkatkan 
sensitivitas insulin, sehingga tubuh 
dapat lebih efisien dalam mengontrol 
kadar gula darah. Menurut penelitian, 

konsumsi air rebusan daun 
srikaya secara rutin 

j u g a  d a p a t  
meningk

a t k a

n toleransi glukosa pada pasien 
diabetes tipe 2.

Dengan demikian, konsumsi 
r e b u s a n  d a u n  s r i k a y a  d a p a t  
membantu mencegah lonjakan gula 
d a r a h  s e t e l a h  m a k a n ,  s e r t a  
mengurangi kemungkinan terjadinya 
komplikasi jangka panjang. Namun, 
p e n t i n g  u n t u k  d i i n ga t  b a hwa  
penggunaan daun srikaya sebagai obat 
tambahan tetap harus dilakukan di 
bawah pengawasan dokter. 

Fungsi 	 Daun 	 Sr ikaya 	 untuk 	
Kesehatan	Pencernaan

Gangguan pencernaan seperti 
diare atau sembelit sering kali 
mengganggu kegiatan sehari-hari. 
Salah satu solusi alami yang dapat 
digunakan adalah daun srikaya, yang 
kaya akan serat alami yang berfungsi 
u n t u k  m e m p e r l a n c a r  p r o s e s  
pencernaan dan meningkatkan kinerja 
usus.

Rebusan daun srikaya memiliki 
manfaat untuk mengurangi iritasi di 
s a l u ra n  p e n c e r n a a n  d a n  j u ga  
membantu menyeimbangkan kadar 
cairan dalam tubuh, yang sangat 
penting dalam mencegah dehidrasi 
yang sering terjadi akibat diare. Selain 
itu, kandungan alkaloid di dalamnya 
membantu menenangkan otot-otot 

usus, sehingga rasa tidak nyaman 
dapat dikurangi.

Dengan mengonsumsi air 
rebusan daun srikaya secara 

t e ra t u r,  k i t a  j u g a  d a p a t  
membantu menjaga keseimbangan 

mikroba di dalam usus, yang 
merupakan faktor krusial 

u n t u k  k e s e h a t a n  
pencernaan dalam jangka 
panjang.(nei,ist/dya)
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HUAWEI, perusahaan teknologi asal 
Tiongkok, semakin memperluas 
sayapnya di industri otomotif dengan 
m e n g h a d i r k a n  s e d a n  l i s t r i k  
terpanjang di dunia, Maextro S800. 
Menariknya mobil ini berukuran 
sangat panjang yaitu 5.480 milimeter. 

Maextro adalah merek keempat 
Huawei di bawah naungan HIMA 
(Harmony Intel l igent  Mobil i ty  
Alliance), setelah merek-merek 
sebelumnya yaitu Stelato (kerja sama 
dengan BAIC), Aito (kerja sama dengan 
Seres), dan Luxeed (kerja sama dengan 
Chery).

Disitat dari Car News China, 
Maextro merupakan merek premium 
yang merupakan usaha patungan 
antara Huawei dan JAC. Maextro S800 
bukan hanya jadi mobil sedan listrik 
terbesar di China tapi juga menjadi 
sedan terpanjang yang diproduksi 
secara massal di dunia.

Maextro S800 juga menjadi mobil 
pertama yang diluncurkan di bawah 
kedua merek tersebut. Di pasar China, 
nantinya mobil ini bakal bersaing 
dengan Mercedes-Benz Maybach dan 
Nio ET9.

Kedua mobil tersebut mempunyai 

(dibuat oleh Chery).
S o a l  h a rga ,  H u awe i  b e l u m  

mengumumkannya secara resmi, 
diperkirakan mobil ini akan dijual 
sekitar 1 juta hingga 1,5 juta Yuan atau 
setara dengan Rp 3,3 miliar.

Saat ini konsumen sudah bisa 
m e l a ku ka n  p re  o rd e r  d e n ga n  
membayar deposit sebesar 20 ribu 
Yuan atau sekitar Rp 44,6 juta. Mobil 
ini diperkirakan akan diluncurkan 
pada kuartal kedua tahun ini. 

Dengan kehadiran Maextro S800, 
Huawei menunjukkan komitmennya 
d a l a m  i n o va s i  t e k n o l o g i  d a n  
memperluas portofolionya ke industri 
otomotif. Sedan listrik mewah ini tidak 
hanya menawarkan ukuran yang luar 
biasa, tetapi juga performa dan 
teknologi mutakhir yang siap bersaing 
dengan produsen otomotif global. 
Keberhasilan proyek ini akan semakin 
memperkuat posisi Huawei sebagai 
pemain utama dalam industri  
kendaraan listrik masa depan. 
(nei,ist/dya)

CATL, dengan kapasitas baterai versi 
EREV sebesar 63,262 kWh yang 
memberikan jarak tempuh 272–371 
kilometer.

Sedan EV ini panjangnya hampir 
5,5 meter. Dimensi pastinya adalah 
5480 mm, lebar 2000 mm, tinggi 1536 
mm, dan jarak sumbu roda 3370 mm. 
Berat kosong versi BEV adalah 2731 
kg. Berat kosong versi EREV dengan 
tiga motor adalah 2859 kg.

Pada tanggal 15 Januari, Huawei 
merilis video S800 yang secara 
otomatis menemukan pengisi daya EV 
dan memarkirnya di sebelahnya 
sementara lengan robotik secara 
otomatis terhubung dan terputus 
setelah pengisian daya selesai.

Maextro adalah merek keempat 
Huawei di bawah naungan HIMA 
(Harmony Intel l igent  Mobil i ty  
Alliance). Merek-merek sebelumnya 
adalah Stelato (dibuat oleh BAIC), Aito 
(dibuat oleh Series), dan Luxeed 

panjang yang hampir mendekati 
Maextro S800. Nio ET9 memiliki 
panjang 5.325 milimeter. Sedangkan 
Mercedes-Benz Maybach ukurannya 
sedikit lebih panjang yaitu 5.469 
milimeter.

Untuk dimensi Maextro S800, 
lebarnya 2.000 milimeter, tinggi 1.536 
milimeter, dan sumbu rodanya 3.370 
milimeter.

Pada varian BEV dibekali tiga 
motor listrik, pada bagian depan 
terdapat satu dengan daya 160 kW dan 
237,5 kW di bagian belakang. Tenaga 
gabungan yang dihasilkan sebesar 852 
dk.

Lalu untuk varian EREV, dibekali 
mesin 1,5 T. Motor listriknya memiliki 
tenaga 160 kW di bagian depan dan 
230 kW di bagian belakang. Tenaga 
gabungan yang dihasilkan setara 1.006 
dk.

K e d u a  v a r i a n  t e r s e b u t  
menggunakan baterai NMC terner dari 

Huawei dan JAC Garap 
Sedan Listrik Terpanjang di Dunia
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kamu lakukan di Nuanu adalah 
berinteraksi langsung dengan Alpaca 
di Pacha Alpaca. Bagi kamu yang 
belum familiar dengan hewan ini, 
Alpaca adalah hewan pegunungan 
yang berasal dari Amerika Selatan. 

Meski demikian, menurut salah 
satu pemandu yang menemani kami, 
Bli Sahi, Alpaca yang ada di Nuanu 
a d a l a h  A l p a c a  ya n g  s u d a h  d i -
domestiksasi (hewan liar yang sudah 
dipelihara). "Kalau yang di sini itu kita 
bawa dari Australia, dari peternak 
juga. Untuk jumlahnya sendiri ada 12. 
Kenapa 12? Karena mereka hidup 
berkelompok," ujarnya. 

Selain berinteraksi langsung 
dengan Alpaca, pengunjung juga bisa 
memberi makan hewan tersebut 
dengan membeli makanan yang dijual 
pengelola seharga Rp 150 ribu. 

Ada beberapa hal yang harus 
k a m u  p e r h a t i k a n  s a a t  i n g i n 
memberikan makan Alpaca. Pertama-
tama, kamu dilarang untuk mengelus-
elus di bagian kepala, karena mereka 
tidak suka. Jika ingin menyentuh atau 
mengelusnya, kamu bisa memegang 
bagian leher secara perlahan.

Kemudian, jangan pernah berdiri 
di belakang Alapaca, karena kamu 
bisa saja ditendang oleh hewan 
tersebut. Tips terakhir, jika Alpaca 
mendatangi kamu karena membawa 
makanan, kamu harus tetap tenang 
d a n  j a n g a n  p a n i k .  K a m u  b i s a 
mengangkat ke atas makananmu dan 
memberinya satu-satu. (nei,ist/dya)

flora dan fauna yang ada di Nuanu. 
Staff Magic Garden, Komang Sri 
Junisabitka,  mengatakan Magic 
Garden adalah tempat edukasi , 
penelitian, serta pengembangan flora 
dan fauna di Nuanu. 

"Kita di sini untuk bring back the 
nature. Karena banyak orang yang 
jarang tahu itu telur kupu-kupu seperti 
apa. Kita mau mengedukasi 'oh ini 
telurnya', 'oh ini kepompongnya', dan 
sebagainya. Jadi, misi kita adalah bring 
back the habitat live with nature," kata 
Komang.

Oleh karena itu, ada beberapa area 
yang bisa dikunjungi, mulai dari 
butterfly garden, botanical gallery, 
orchid galore, hingga biota lab.

Di butterfly garden pengunjung 
b i s a  m e l i h a t  k u p u - k u p u  y a n g 
dikembangbiakkan di sini. Sebab, 
butterfly garden menjadi tempat 
kawinnya kupu-kupu tersebut. 

"Ini adalah tempat kawinnya 
mereka, sebelum akhirnya nanti 
dilepasliarkan. Ada beberapa jenis 
kupu-kupu di sini, mulai dari papilio 
hingga euploea," tutur Komang.

Sedangkan di botanical gallery 
kamu akan disuguhkan dengan 
t a n a m a n  a t a u  f l o r a  y a n g 
d i k e m b a n g b i a k k a n  d i  N u a n u . 
Sementara itu, di orchid galore, 
tersimpan berbagai jenis anggrek, 
mulai dari anggrek khas Bali, hingga 
tiger orchid atau anggrek macan 
(grammatophyllum speciosum) yang 
dikenal dengan ukurannya yang besar. 

BALI	memang identik dengan pantai-
pantainya yang cantik, tapi tak melulu 
pantai, ada pula destinasi lain yang 
enggak kalah menarik, salah satunya 
adalah Nuanu.

Tersembunyi di sekitar Pantai 
Nyanyi, tepatnya di Desa Beraban, 
Kabupaten Tabanan, Bali, terdapat 
Nuanu, destinasi yang enggak hanya 
c o c o k  b u a t  p a r t y ,  t a p i  j u g a 
menawarksn banyak atraksi di satu 
tempat sekaligus. 

Dikutip dari kumparan untuk 
m e n c a p a i  N u a n u ,  k a m u  h a r u s 
menempuh perjalanan sekitar satu 
jam dari Bandara Internasional I Gusti 
Ngurah Rai, Bali. Perjalanan itu bisa 
lebih lama, jika kamu terjebak macet di 
Canggu atau daerah rawan kemacetan 
lainnya. Meski menempuh perjalanan 
yang lumayan panjang, semua itu akan 
terbayar dengan deretan atraksi 
wisata, panoramanya yang memukau, 
hingga fasilitas yang ditawarkan.

Memiliki area seluas 44 hektare, 
Nuanu enggak hanya sekadar destinasi 
wisata dengan banyak atraksi, tapi 
juga menawarkan ruang khusus untuk 
belajar tentang pendidikan, seni dan 
budaya, serta alam.Tempat wisata 
terpadu ini juga menawarkan aktivitas 
terkait kesehatan, dan kebugaran, 
serta hunian dan gaya hidup sebagai 
lima pilar yang dipegang teguh. 

Flora	dan	Fauna	di	Magic	Garden
M a g i c  G a r d e n  m e n g a j a k 

pengunjung mengenal berbagai jenis 

Karena ukurannya tersebut anggrek ini 
juga dijuluki sebagai anggrek raksasa.

"Anggrek itu di sini sudah tiga 
t a h u n ,  t a p i  s a m a  s e ka l i  b e l u m 
menghasilkan bunga. Nanti kalau 
sudah menghasilkan bunga biasanya 
akan sangat banyak," ungkap Komang. 
Enggak hanya itu, pengunjung juga 
b i s a  m e l i h a t  l a n g s u n g  p r o s e s 
pengembangbiakkan kupu-kupu, dan 
juga serangga jenis lainnya di biota lab. 
Lab ini sejatinya belum dibuka untuk 
umum, dan baru akan dibuka dalam 
beberapa waktu ke depan.

Komang mengatakan kenapa kupu-
kupu sangat penting bagi ekosistem, 
karena keberadaan mereka yang bisa 
menyuburkan tanaman."Karena kupu-
kupu diperlukan di alam. Sebagai 
polinater tanaman buah, hingga 
tanaman bunga untuk berkembang 
biak," katanya.

S e m e n t a r a  i t u ,  p r o s e s 
pengembangbiakkan kupu-kupu 
biasanya menelan waktu sekitar 2-4 
m i n g g u .  S e l a i n  k u p u - k u p u , 
pengunjung juga bisa melihat langsung 
serangga lain seperti belalang ranting, 
dan lainnya. 

Selain bisa mengenal kupu-kupu 
dari dekat, pengunjung nantinya juga 
bisa mengikuti paket tur, salah satunya 
butterfly release atau melepas kupu-
kupu langsung ke habitatnya. 

Bertemu	Alpaca
Kegiatan berikutnya yang bisa 

Nuanu Bali: Spot Wisata 
Baru yang Instagramable 
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Kala	Zonasi	Jadi		...	(dari	Hal	1)

MENTERI Pendidikan Dasar dan 
Menengah (Mendikdasmen) Abdul 
Mu'ti menegaskan, perubahan ini 
bukan sekadar mengganti nama 
program. Banyak perubahan yang 
akan dilakukan berdasarkan evaluasi 
pada PPDB yang sudah berjalan tujuh 
tahun terakhir. Evaluasi ini melibatkan 
sejumlah pemangku kepentingan di 
bidang pendidikan dalam beberapa 
kali kesempatan.

”Ada beberapa kelemahan dari 
sistem lama yang perlu kita perbaiki. 
Solusinya, yang sudah baik kita 
pertahankan. Jadi, kalau ada yang 
kritik, paling hanya ganti nama, ujung-
ujungnya sama, saya kira tidak sama,” 
kata Abdul Mu'ti seusai acara forum 
konsultasi publik SPMB di Jakarta, 
Kamis (30/1/2025).

Mu'ti mengungkapkan, pada SPMB 
jenjang SD tidak ada perubahan 
d i b a n d i n g k a n  d e n g a n  P P D B . 
Perubahan dilakukan pada SPMB 
jenjang SMP yang persentasenya 
disesuaikan. Selain itu, SPMB jenjang 
SMA kini bisa lintas kabupaten/kota 
yang akan ditetapkan oleh pemerintah 
provinsi.

Dalam draf rancangan peraturan 
mendikdasmen yang diterima, SPMB 
tetap mempertahankan empat jalur. 
Tiga jalur yang sudah ada dalam PPDB, 
yakni jalur afirmasi, jalur prestasi, dan 
jalur mutasi, tetap dipertahankan. 
Sementara jalur zonasi diganti dengan 
jalur domisili.

Jalur domisili ini diperuntukkan 
bagi calon murid yang berdomisili di 
dalam wilayah administratif yang 
ditetapkan oleh pemerintah daerah, 
prinsipnya mendekatkan domisili 
murid dengan sekolah. Bedanya, jalur 
z o n a s i  m e n g a c u  p a d a  j a r a k , 
sedangkan jalur domisili mengacu 
pada wilayah.

D a l a m  p a s a l  1 7  r a n c a n g a n 
peraturan mendikdasmen disebutkan 
b a hwa  c a l o n  m u r i d  ya n g  a ka n 
mendaftar melalui jalur domisili harus 
memiliki kartu keluarga (KK) yang 
diterbitkan minimal satu tahun 
sebelum tanggal pendaftaran SPMB. 
Jika tidak memiliki KK karena kondisi 
tertentu, bisa digantikan dengan surat 
keterangan domisi l i  dari  lurah 
setempat yang menyatakan bahwa 
calon murid tersebut telah berdomisili 
di wilayahnya dalam satu tahun 
terakhir.

Pemerintah daerah melalui dinas 
pendidikannya akan memetakan 
domisili calon murid baru sebagai 
acuan untuk menentukan batasan 
wilayah domisili .  Hal ini  harus 
diumumkan kepada masyarakat 
paling lambat satu bulan sebelum 
SPMB dibuka.

Adapun persentase jalur domisili 
di jenjang SD minimal 70 persen, SMP 

m i n i m a l  3 0  p e r s e n ,  d a n  S M A 
sederajat 30 persen. Penentuan 
persentase diserahkan kepada 
p e m e r i n t a h  d a e r a h  d e n g a n 
mempertimbangkan jumlah calon 
murid baru dengan kemampuan daya 
tampung sekolah.

Mendikdasmen Abdul  Mu'ti 
mengungkapkan alasan istilah zonasi 
diubah. Sebab, menurutnya publik 
sejauh ini hanya mengenal zonasi di 
sistem penerimaan siswa.

“Jadi intinya begini, kenapa kami 
ganti nama itu?karena selama ini 
muncul pemahaman yang kurang 
tepat karena dianggap penerimaan 
itu hanya zonasi,” kata Mu'ti.

Muti melanjutkan, pada sistem 
penerimaan murid yang baru ini 
tersedia empat jalur yang dapat 
dipilih oleh siswa. Selain domisili, ada 
jalur afirmasi, mutasi, dan prestasi. 
Ketiga jalur lainnya tidak mengalami 
perubahan nama.

“Jadi kami sampaikan bahwa jalur 
penerimaan murid baru itu ada 4 
yang pertama adalah domisili atau 
tempat tinggal murid, kemudian yang 
kedua itu jalur prestasi, yang ketiga 
jalur afirmasi, yang keempat jalur 
mutasi,” jelas dia.

K e m u d i a n ,  j a l u r  a f i r m a s i 
diperuntukkan bagi calon murid yang 
berasal dari keluarga ekonomi tidak 
mampu dan calon murid penyandang 
disabilitas. Persentase jalur afirmasi 
di jenjang SD minimal 15 persen, SMP 
minimal 20 persen, dan SMA minimal 
30 persen.

Lalu, jalur prestasi diperuntukkan 
bagi calon murid yang memiliki 
prestasi di bidang akademik (sains, 
teknologi, riset, inovasi, atau bidang 
akademik lainnya) dan/atau non-
akademik (seni, budaya, bahasa, 
olahraga, atau bidang non-akademik 
lainnya).

Prestasi akademik atau non-
akademik merupakan prestasi yang 
diperoleh calon murid melalui 
kompetisi  atau non-kompetisi . 
Persentasenya paling sedikit 25 
persen di jenjang SMP dan paling 
sedikit 30 persen di jenjang SMA.

”Dalam jalur prestasi ditambah 
lagi nanti ada terkait kepemimpinan. 
Jadi, misalnya, mereka yang aktif jadi 
pengurus OSIS, pengurus pramuka, 
atau yang lain-lain, itu nanti menjadi 
pertimbangan melalui jalur prestasi,” 
ujar Mu'ti.

T e r a k h i r ,  j a l u r  m u t a s i 
diperuntukkan bagi calon murid yang 
b e r p i n d a h  d o m i s i l i  k a r e n a 
perpindahan tugas orangtua atau wali 
dan anak guru yang merupakan calon 
murid pada satuan pendidikan 
t e m p a t  o r a n g t u a  m e n g a j a r. 
Persentasenya 5 persen di jenjang SD, 
SMP, dan SMA.

M u ' t i  m e n e g a s k a n ,  s e c a r a 
substansi rencana ini sudah disetujui 
oleh Presiden Prabowo Subianto dan 

akan diputuskan dalam pembahasan 
di rapat Kabinet Merah Putih dalam 
w a k t u  d e k a t .  D r a f  r a n c a n g a n 
permendikdasmen ini nantinya akan 
menggantikan Peraturan Menteri 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset, dan 
Teknologi Nomor 21 Tahun 2021 
tentang PPDB pada TK, SD, SMP, SMA, 
dan SMK.

”Rancangan in i  sudah kami 
sampaikan kepada Bapak Presiden 
dan beliau menyatakan setuju dengan 
substansi dari usulan kami,” kata 
Mu'ti.

Sekolah	Swasta	Dilibatkan
Pe m e r h a t i  p e n d i d i k a n  d a r i 

P e r g u r u a n  T a m a n  S i s w a , 
Darmaningtyas, yang juga terlibat 
dalam penyusunan aturan baru ini 
menilai, permasalahan PPDB selama 
ini terletak pada persentase yang 
ditetapkan terlalu besar di jalur 
zonasi, sedangkan kualitas sekolah 
negeri belum merata. Sementara 
m u r i d  y a n g  b e r p r e s t a s i 
m e m b u t u h k a n  s e k o l a h  y a n g 
berkualitas demi mempertahankan 
prestasinya.

”Di permendikbud lama, jalur 
prestasi sama sekali tidak dihargai, 
cuma kebagian sisa-sisa saja. Tetapi, 
sekarang jalur prestasi dihargai untuk 
SMA 30 persen, tetapi usul saya 
seharusnya menjadi 40-50 persen,” 
kata Darmaningtyas.

Sementara  i tu ,  Koordinator 
N a s i o n a l  J a r i n g a n  P e m a n t a u 
Pendidikan Indonesia (JPPI) Ubaid 
Matraji mengingatkan pemerintah 
p u s a t  d a n  d a e r a h  u n t u k 
mengoptimalkan 20 persen atau Rp 
724 triliun anggaran pendidikan 
dalam APBN dengan menggandeng 
sekolah swasta dalam SPMB. Ini demi 
mewujudkan kewajiban pemerintah 
untuk memberikan pendidikan dasar 
bagi semua warga negara Indonesia 
dalam UUD 1945.

Hal ini sudah dicontohkan oleh 
DKI Jakarta yang akan mulai mendanai 
sekolah swasta pada tahun ajaran 
baru 2025/2026. APBD Jakarta 
memang besar, tetapi kebijakan 
anggarannya sudah mulai mengatasi 
permasalahan daya tampung sekolah 
negeri.

”Kalau enggak ada sekolah negeri, 
ya, pemerintah wajib melibatkan 
sekolah swasta. Jadi, kita berharap 
pemerintah daerah tidak hanya dapat 
melibatkan sekolah swasta, tetapi 
wajib,” kata Ubaid.

Daya tampung sekolah negeri 
selalu menjadi permasalahan utama 
setiap masa pendaftaran sekolah 
karena jumlah sekolah swasta lebih 
banyak dibandingkan sekolah negeri 
ya n g  g ra t i s .  B e rd a s a rka n  d a t a 
Ke m e n d i kd a s m e n  t a h u n  2 0 2 4 , 
terdapat 171.706 sekolah negeri 
(38,86 persen), sedangkan sekolah 
swasta 270.182 unit (61,14 persen).

Sekolah negeri lebih banyak di 
jenjang SD, SMP, dan SLB, sedangkan 
jumlah pendidikan anak usia dini 
(PAUD), SMA, dan SMK negeri masih 
terbatas. Jumlah PAUD negeri hanya 
3,13 persen, SMA 48,83 persen, dan 
SMK 26,24 persen. Ini  menjadi 
tantangan dalam mewujudkan misi 
wajib belajar 13 tahun.(kcm, ist, wid, 
rls/dya)

Sambungan
H A R I A N
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TANTANGAN PENDIDIKAN 

JUMLAH ANAK TIDAK SEKOLAH 

TERBANYAK USIA REMAJA

Rentang usia

7 - 12 Tahun

0.67%

13 - 15 Tahun

6.73%

16- 18 Tahun

19.20%

Jenis Kelamin

7 - 12 Tahun

0.76%

13 - 15 Tahun

7.49%

16- 18 Tahun

21.51%

Laki-Laki

7 - 12 Tahun

0.57%

13 - 15 Tahun

5.20%

16- 18 Tahun

16.83%

Perempuan

Klasifikasi Desa

7 - 12 Tahun

0.36%

13 - 15 Tahun

4.86%

16- 18 Tahun

15.61%

Perkotaan

7 - 12 Tahun

1.08%

13 - 15 Tahun

8.46%

16- 18 Tahun

24.50%

Perdesaan



Pembakar Al Quran di Swedia, 

Salwan Momika Tewas Ditembak

mengkhawatirkan nasib Momika 
sepulangnya dari Swedia ke Irak.

Kasus	Serupa	di	Rusia	Dipidana	
14	Tahun	Penjara

Sementara itu, pengadilan Rusia 
menjatuhkan hukuman 14 tahun 
penjara kepada pembakar Al Quran 
bernama Nikita Zhuravel pada Senin 
sebelumnya.

Pengadilan Daerah Volgograd telah 
menjatuhkan hukuman kepada Nikita 
Zhuravel,  yang dihukum karena 
membakar Al-Quran, 14 tahun di 
penjara dengan keamanan maksimum 
karena pengkhianatan.

P r i a  b e r u s i a  2 0  t a h u n  i t u 
melakukan pembakaran kitab suci 
umat Islam di depan sebuah masjid di 
kota Volgograd, Rusia selatan, pada 4 
M e i  2 0 2 3 ,  d a n  k e m u d i a n 
memublikasikan video aksinya. Ia 
ditahan tak lama kemudian dan 
mengakui melakukannya demi uang 
atas instruksi dinas khusus Ukraina, 
yang berjanji membayarnya 10.000 
rubel (sekitar Rp 1,6 juta). Tujuan 
video itu adalah untuk memicu 
kebencian “antara umat Kristen dan 
Muslim,” jelas Zhuravel.

K a s u s  p i d a n a  Z h u r a v e l 
dilimpahkan ke Republik Chechen 
untuk diselidiki setelah beberapa kali 
permintaan dari penduduk setempat, 
yang menuntut untuk diakui sebagai 
korban kejahatannya. Pada bulan 
Februari ,  pengadilan di  Grozny 
menjatuhkan hukuman 3,5 tahun 
penjara kepada pemuda tersebut atas 
tindakan hooliganisme dan menghina 
perasaan orang-orang beriman di 
depan umum.

Pada hari Senin, Zhuravel juga 
d i n y a t a k a n  b e r s a l a h  k a r e n a 
melakukan pengkhianatan terhadap 
n e g a ra .  Pe n g a d i l a n  Vo l g o g ra d 
memutuskan bahwa pemuda tersebut 
telah melakukan korespondensi 
dengan perwakilan dinas khusus 
Ukraina dan melaksanakan tugas yang 
d i t u j u k a n  t e r h a d a p  ke a m a n a n 

Federasi Rusia.
M e n u r u t  p e nye l i d i k ,  s e l a i n 

membakar Al-Quran, Zhuravel juga 
mengirim kepada pengurusnya di 
Ukraina sebuah rekaman video kereta 
Rusia yang membawa peralatan 
militer, pesawat militer yang sedang 
terbang, dan data tentang pergerakan 
kendaraan dinas milik Kementerian 
Pertahanan Rusia.(rtr,  afp,  arn, 
ist/dya)

S TO CKHO LM - 	 S e o r a n g  p r i a 
pengungsi asal Irak, Salwan Momika 
(38) yang melakukan beberapa kali 
pembakaran Al Quran di Swedia 
ditemukan tewas.  Hal  tersebut 
diungkapkan pengadilan di Stockholm 
pada Kamis (30/1/2025). 

Media Swedia seperti dikutip Arab 
N e w s  m e l a p o r k a n  b a h w a  d i a 
terbunuh dalam penembakan di kota 
te rd e ka t .  Ke p o l i s i a n  s e te m p a t 
menyebut kejadian itu berlangsung 
pada Rabu (29/1/2025).

Laporan sejumlah media lokal di 
Swedia dia kehilangan nyawa saat live 
TikTok. Sebuah video yang dilihat 
k a n t o r  b e r i t a  R e u t e r s 
memperlihatkan, polisi yang berada di 
lokasi terbunuhnya pria asal Irak yang 
mengaku atheis itu.

Nampak polisi mengambil ponsel 
dan mengakhiri live yang sedang 
tayang di akun Momika, seperti 
dikutip dari Reuters. Kepolisian tidak 
memberikan laporan resmi soal live 
TikTok.

Dia saat ini sedang diselidiki oleh 
pihak berwenang Swedia karena 
hasutan terhadap kelompok etnis di 
Swedia.

S e m e n t a r a ,  p a d a  K a m i s 
(30/1/2025) Pengadilan di Stockholm 
dijadwalkan memutuskan apakah 
Momika bersalah atas menyebarkan 
kebencian etnis. Dakwaan itu terkait 
aksi pembakaran Al Quran.

Pengadilan Stockholm menunda 
putusan hingga 3 Februari mendatang, 
dengan mengatakan bahwa "karena 
Salwan Momika telah meninggal, 
maka diperlukan lebih banyak waktu."

Perdana Menteri  Swedia Ulf 
Kristersson hari  ini  membahas 
p e m b u n u h a n  M o m i k a  d a l a m 
konferensi pers di Stockholm. "Saya 
dapat meyakinkan Anda bahwa dinas 
keamanan terlibat secara mendalam 
karena jelas ada risiko adanya 
hubungan dengan kekuatan asing," 
katanya.

5	Orang	Ditangkap
Polisi Swedia mengatakan pada 

hari Kamis (30/1/2025), bahwa lima 
tersangka telah ditangkap terkait 
penembakan di dekat Stockholm, ibu 
kota Swedia tersebut.

"Polisi menangkap lima orang 
semalam.  Jaksa telah menahan 
mereka," demikian pernyataan polisi, 
dilansir kantor berita AFP, Kamis 
(30/1/2025) .  Belum diketahui 
i d e n t i t a s  p e l a k u  p e n e m b a k a n 
Momika. 

Polisi mengatakan dalam sebuah 
pernyataan bahwa mereka telah 
diberitahu tentang penembakan di 
kota Sodertalje,  tempat tinggal 
Momika, pada Rabu (29/1) waktu 
setempat.

Penembakan itu terjadi di dalam 
ruangan dan ketika polisi tiba, mereka 
menemukan seorang pria  yang 
"terkena tembakan dan pria itu 
dibawa ke rumah sakit", demikian 
pernyataan polisi.

Momika merupakan pengungsi 
dari Irak beragama Kristen, tapi pada 
lain kesempatan mengaku atheis. 
Dalam suatu kesempatan Momika 
mengatakan, aksi pembakaran Al 
Quran adalah bentuk protes terhadap 
institusi agama Islam.Lahir pada 23 
Juni 1986, Momika sempat bergabung 
dengan Pasukan Mobilisasi Populer di 
Irak untuk melawan ISIS.

Pada tahun 2017, Momika tiba di 
Jerman dengan visa Schengen dan 
secara  terbuka mengumumkan 
kemurtadannya dari agama Kristen. 
Pada April 2018, ia mengajukan 
permohonan suaka di Swedia dan 
diberikan izin tinggal sementara 
selama tiga tahun pada April 2021. 

Namun, permohonan izin tinggal 
permanennya ditolak karena ia 
memberikan informasi yang tidak 
akurat terkait keterlibatannya dengan 
Brigade Imam Ali.

Momika, yang datang ke Swedia 
pada tahun 2018, menarik perhatian 
internasional lima tahun kemudian 
s e t e l a h  m e n g g e l a r  b e b e r a p a 
demonstrasi pembakaran Al Quran di 
negara Nordik tersebut, yang memicu 
p r o t e s  d i  s e j u m l a h  n e g a r a 
berpenduduk mayoritas Muslim.

Tindakannya memicu ketegangan 
diplomatik antara Swedia dan negara-
negara termasuk Irak, Turki, dan 
Pakistan. Pemerintah Irak telah 
menuntut ekstradisinya, dan otoritas 
S w e d i a  t e l a h  m e m u l a i  p r o s e s 
deportasi terhadapnya pada tahun 
2023, meskipun prosesnya belum 
selesai.

Sebelumnya, imigrasi Swedia 
sempat mencoba mendeportasi 
dengan alasan informasi palsu pada 
permohonan kependudukan. Tetapi, 
i t u  u r u n g  d i l a k u k a n  k a r e n a 

Polisi	Swedia	tampak	keluar	dari	gedung	diduga	tempat	Salwan	Momika	(38)	yang	melakukan	beberapa	kali	

pembakaran	Al	Quran	tewas	di	Stockholm	pada	Kamis	(30/1/2025).afp
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Insiden Pembakaran 

Al Quran yang 

Menggemparkan Dunia

Di	Denmark
Pada 2019, pemimpin partai ekstrem 

kanan Stram Kurs, Rasmus Paludan, 

membakar AL Quran di Voborg. Di tahun 

ya n g  s a m a ,  i a  d i j a t u h i  h u ku m a n 

percobaan 14 hari karena tuduhan 

rasisme.

Di	Swedia
Tidak kapok, Paludan pun mengulangi 

aksinya itu saat berdemo di Malmo, 

Swedia, pada 2019.Pada 2020, ke-

rusuhan pecah setelah polisi Swedia 

melarang Paludan masuk negara itu 

karena ingin menggelar aksi pem-

bakaran Al Quran lagi. Dua tahun setelah-

nya yakni pada 2022, Paludan kembali 

menggelar aksi membakar Al Quran di 

berbagai kota di Swedia.  Pada awal 2023, 

Paludan lagi-lagi membakar Al Quran. 

Paludan kembali mengulangi aksinya itu 

di Denmark pada Maret 2023 ketika 

umat Muslim tengah menjalani bulan 

Ramadan.

Di	Norwegia
Sebuah kelompok anti-Islam Stop 

Islamisation of Norway (SIAN) telah 

beberapa kali menggelar aksi demo 

s a m b i l  p e m b a ka ra n  A l  Q u ra n  d i 

Norwegia. SIAN mulai melakukan aksi-

nya itu pada 2019 lalu di Kristiansand. 

Pemimpin SIAN, Lars Thorsen, bahkan 

sempat ditahan akibat menginisiasi aksi 

pembakaran Al Quran di Norwegia.

Pastur	AS	Bakar	Al	Quran
Pada 2010, seorang pastur Kristen, Terry 

Jones dari gereja Dove World Outreach 

Center di Florida, Amerika Serikat, 

mengumumkan akan menggelar aksi 

membakar Al Quran saat peringatan 

insiden teror 11 September 2001 atau 

9/11 di AS.Jones membatalkan aksinya 

itu setelah memicu kecaman dan amarah 

dari berbagai pihak.

Salwan	
Momika	
saat	melakukan	
aksi	penistaan	
Al	Quran


